
1952 DDR: AUFBAU-LOTTERIE GANZSACHE MIT GEGENSTEMPEL 
1952 GDR: REBUILD LOTTERY ENTIRE WITH COUNTER CACHET. 
 
Zu Seite 91: Roter Gegenstempel auf DDR Ganzsache in West-Berlin. 
Supplement for page 91: Red counter cachet on GDR entire in Berlin West. 
 
Die Ganzsache 12 Pfg. Pieck 'Aufbau-Lotterie' (Verkauf 1952 bis September 1953) mit der politisch motivierten 
Inschrift 'So schön werden wir ganz Deutschland erbauen. Deshalb fordern wir den Anschluss eines 
Friedensvertrages' wurde nach Ablauf der Lotterie gelegentlich auch als normale Postkarte verwendet, wobei der 
Absender die vorgedruckte Lotterie-Anschrift handschriftlich änderte. Bei Bestimmungsort in Westberlin erhielt 
die Postkarte wegen der Inschrift den Gegenstempel '..........aber nicht unter kommunistischer Diktatur' 
 
The postcard 12 Pfg. Pieck, specially issued (1952 to September 1953) for participation in the reconstruction 
lottery, contained the politically inspired text 'This is how beautifully we will construct the whole of Germany. 
Therefore we demand the conclusion of a peace treaty.' 
After the end of the lottery this postcard, if not used, was occasionally repurposed as an ordinary postcard after 
the sender had changed the printed address. If sent to West Berlin, the postcard received the counter 
propaganda cachet '..........but not under Communist dictatorship'. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

DDR-WB. . Roter Gegenstempel auf DDR Ganzsache 
Funk-Lotterie in West-Berlin.           1952-1953 
 
1952.3-Fz    Ganzsache Aufbau Lotterie 
       Aufbrauch, Gegenstempel Fz 
                    In West-Berlin  €  -,- 
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